

Ñuble registra cinco fallecidos esta semana:

Alerta en distintas zonas del país por la rápida propagación de casos de influenza previo al invierno

Baja cobertura de vacunación, descenso de temperaturas en gran parte del país y sistemas frontales incidirían en una mayor transmisión del virus.

EQUIPO DE CIUDAD

La antesala del invierno muestra una fuerte alza de casos de influenza, lo que mantiene en alerta a autoridades y expertos en salud ante el aumento de consultas de urgencia por problemas respiratorios.

Una realidad que inquieta aún más ante la baja cobertura en la campaña de vacunación para contener esta enfermedad, como ocurre en la Región de Arica y Parinacota, que exhibe la menor cobertura a nivel país (48,90%). "Nos preocupa la baja adhesión de personas que actualmente se han vacunado contra la influenza en nuestra región", dijo la seremi de Salud, Marta Saavedra.

Para Antonio Cárdenas, jefe de pediatría del Hospital Regional de Antofagasta, las causas esta-

cionales han propiciado un aumento en los contagios. "Este mes ha hecho bastante frío. Creo que ese es el fenómeno principal. Aunque también la vacunación ha sido muy lenta".

Frente a este panorama, Ignacio de la Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, advirtió esta semana que la población con prontitud debe alcanzar el 85% de inmunización para evitar un mayor aumento de circulación viral. Según datos del Ministerio de Salud (Minsal), hasta ayer el avance de inmunización contra la influenza promediaba 61,08% en el país.

"Quiero alertar a la ciudadanía sobre los peligros que tenemos

por una altísima circulación viral. La más alta que hayamos tenido de influenza en los últimos 10 años (...). El llamado es fuerte y claro: si usted está en los grupos que deben vacunarse, asista a un Cesfam, asista a los vacunatorios dispuestos en distintos puntos de la ciudad", sostuvo el directivo.

De acuerdo con registros del Minsal, a nivel país, entre las semanas 1 y 20 de este año las atenciones de urgencia por influenza (41.369) casi duplicaron a las reportadas en este mismo ciclo del año pasado (25.198).

El escenario más complejo lo enfrenta Ñuble, donde hasta ayer las autoridades de Salud reportaban cinco fallecidos esta semana

por el impacto del virus causante de este trastorno. Incluso la fiscalía regional inició una investigación de oficio para determinar la existencia de eventuales delitos tras los fallecimientos ocurridos en esta zona del país debido a cuadros de influenza.

Luz María Morán, directora del Hospital Clínico Herminda Martín, de Chillán, afirmó que en el recinto asistencial se observa un aumento en la cantidad y gravedad de las consultas en urgencia. "Tenemos la suficiente cantidad de camas críticas, teniendo claro que de nuestras 30 camas críticas, más de la mitad está ocupada por pacientes con infecciones respiratorias agudas", dijo.

El listado de fallecidos por influenza en Región de Ñuble lo integran una menor (6 años) y dos mujeres adultas (55 y 21). A ellas



CHILLÁN.— En la imagen, el Hospital Herminda Martín, que registra un alto número de pacientes afectados por cuadros respiratorios agudos.

se agregan un adolescente (15) y un adulto mayor (68). "Hay muchos pacientes graves internados en el hospital. Entre infecciones respiratorias agudas y de otras causas", agregó Morán.

Ninguno de los cuatro fallecidos en este recinto asistencial contaba con vacunación contra la influenza. La menor de edad, en tanto, murió tras haber llegado en estado de gravedad a un centro de salud familiar (Cesfam) en la comuna de San Nicolás.

Ante los fallecimientos registrados en Ñuble, Anamaria Arriagada, presidenta nacional del Colegio Médico, sostuvo que es necesario ampliar los grupos priorizados en la campaña de vacunación. "Nos llama la

atención la rapidez con la que se agravan los pacientes. Además, esta enfermedad está atacando con consecuencias fatales a grupos de edad que no están considerados dentro de los grupos objetivos de la campaña de vacunación", afirmó.

En tanto, al llamado del gobernador regional del Ñuble, Oscar Crisóstomo (PS), de decretar emergencia sanitaria en esta zona del país por el aumento en los casos de influenza, ayer se sumó el diputado Tomás Lagomarsino (PR), quien solicitó a la comisión de Salud abordar la situación del país y la campaña de invierno tras la confirmación de los fallecidos debido a contagios por influenza en Ñuble.